

# RISS

The Research Institute of System Sciences, Nihon Fukushi University

2008.6 No.15

日本福祉大学  
情報社会システム研究所  
ニュースレターNo.15  
URL:<http://www.handy-n-fukushi.ac.jp//riss>

## CONTENTS

§ Viewpoint .....	1
§ Topics .....	2
〈研究報告〉※「研究報告」の研究者等の職名は2007年度の職名で掲載	
§ 教育研究におけるネットワークコミュニケーションについての研究 大場和久 .....	5
§ 知多半島各地の哺乳類相——キツネを中心として—— 坂上雅治 .....	9
§ 高齢者の色彩認識特性の実験心理学的分析 中村信次 .....	13
§ 実践的活動を通したアシスティブテクノロジー（支援技術）に関する 機器および要素技術の研究 渡辺崇史 .....	17
§ Wheelie動作による車椅子使用者のバランス保持能力と上肢筋力の関係の検討 岡川 晓 .....	25
〈受託研究報告〉※「受託研究報告」の研究者等の職名は2007年度の職名で掲載	
§ 携帯電話を利用した携帯用会話補助装置（ハートチャットモバイル）の研究 渡辺崇史 .....	29
§ 携帯電話に提供する駅バリアフリー地図情報の標準化 後藤順久 .....	37
§ 座位での洗面行為のしやすさに関する検証方法の標準化の研究 中村信次 .....	40
§ ストレスによる肌あれメカニズムについての研究 久世淳子 .....	44
§ シャチハタ×スタンパーにおけるInduced Designによる 最適グリップデザインの研究 伊藤庸一郎 .....	45

## Viewpoint

私は、スポーツニュースをよく見る。少し前までは、プロ野球のニュースからと決まっていた。今は、メジャーリーグか「王子」のニュースが中心だ。プロ野球の一流選手は、一昔前はみな巨人に行きたかったが、今ではメジャー志向に変わった。日本のプロ野球はもはやアメリカのマイナーリーグになったとよく言われる。日本のマイナーリーグ化は、野球の世界だけではない。優秀な企業家や研究者は、日本の環境に失望し、海外に渡る例が少なくない。しかし、日本でしかできない精巧な技術は、今でも世界から注目されている。地道な努力こそが、日本が世界に誇れる国民性だと考えている。WBC（ワールドベースボールクラシック）で王JAPANは“small baseball”を駆使して世界一になった。今年行われる北京オリンピックでの星野JAPANのオリンピック初制覇を期待している。プロ野球がマイナーリーグなのではなく、日本野球が世界一であることを証明してほしい。私は、“small research”で世界一の研究をしたいと密かに考えている。

(F)